Formation of the bottom of the river by the influence on the current.

                       Problem
• The threat of floods on all the rivers of the planet increases. http://ru-ecology.info/term/12446/: In more than 700 cities and several thousand other settlements on the territory of Russia there is a threat of floods. http://liter.kz/en/articles/show/12360-nadvigayushiesya_pavodki_i_navodneniya_v_kazahstane_obeshayut_prognozirovat_tochnee: In the world annually from floods and floods perish up to 5 thousand people. In this year in 2016 in the north and east of Kazakhstan almost all the rivers come out of the coast.
• The river navigation disappears: "... Last year Yaroslavl Region lost more than 30% of river tourists because of the shallowing of the Volga ...". "... The Russian rivers grow shallow. Catastrophically. Because of this, water transport loses billions of rubles, cruise routes are closed and ticket prices are rising .... " "... There is such an indicator: the weighted average guaranteed depth. So, for the last 23 years, it has decreased by more than half a meter. And today it is only 1.75 meters ... "
• The banks are washed and crumbling, for example: http://viperson.ru/articles/tezisy-vystupleniya-na-rossiysko-kazahstanskoy-vstreche-po-problemam-sohraneniya-osistemy-basseyna-reki-ural: Annually during the spring high water the rivers of Ilek destroy the right bank on which the village is located. The annual deformation of the coastline is 4.5 - 5 meters. Since 1972, the destruction has amounted to 60 - 65 meters, and in one sector has reached 150 meters. If urgent measures are not taken to strengthen the shoreline, there is a real threat of the disappearance of the village of Ozerki. Coastal protection measures require considerable funds, http://lokomo.ru/zheleznodorozhnyy-put/razmyvy-beregov-zemlyanogo-polotna-rekami.html: Two types of structures are used to protect the shores from erosion: a) structures designed to deflect the course of the river from the coast, which include the Buns, speed dampers, through dams, ryazhi and dams; b) strengthening or clothing of the bank of the river or embankment.
• River deltas are increasing, which leads to loss of water for impregnation of new areas and evaporation: http://studopedia.ru/8_32270_ustevie-chasti-rek.html. At each high water the river delta changes form, expands, rises and lengthens towards the sea. As a result, extensive alluvial-delta plains with complex relief and structure are formed.
        The reasons for all these phenomena are siltation of the bottom of rivers, which leads to an increase in the water level. In some places dredgers, excavators, dredges are used, the principle of which is based on mechanical and jet impact on the bottom sediments, consists of mechanisms with sufficiently energy-intensive, complex, expensive and inefficient devices. Requires skilled and labor-intensive services.
The development of river navigation at the beginning of the last century, with the active deepening of the fairways, and its subsequent withering away, led to a reduction and cessation of dredging. Such "games" with natural objects do not pass in vain, self-restoration of the bottom of rivers began, which in the present has led to what we have - a rise in the bottom of rivers. The profile of the bottom of rivers and the increase in the intake of water for household needs, the construction of many hydroelectric stations, the destruction of forests and marshes in coastal lowlands are quite distorted. With the precipitation of large amounts of precipitation and floods, the rivers do not contain these waters, creating destructive floods. And in the low period, in summer, the water level drops, and irrigation canals dry up, reducing the effectiveness of irrigated agriculture.

         Solving the problem of deepening the bottom of rivers

       As the great specialist on the movement of water in rivers, V. Schauberger, said, there is a new way in the field of engineering of construction of dams and hydraulic structures "and the opportunity" to clean rivers in a natural and cheap way.
                 We found this way. A series of patents has been developed on methods and devices that can perform this function.
The world novelty of the invention is confirmed by the Eurasian patent No. 200901208 of 09.07. 2009, the patent of the Republic of Kazakhstan No. 26962 of 11.03.2011, the patent of the Republic of Kazakhstan No. 29623, dated February 23, 2015, the method of sediment cleaning and deepening of river beds and the device for its implementation, US patent 9,650,751 USA "METHOD AND DEVICE FOR DEEPENING RIVERBEDS AND THEIR CLEANING FROM SEDIMENTS, August 25, 2016 http://patentsgazette.uspto.gov/week20/OG/html/1438-3/US09650751-20170516.html
 Patent of the Republic of Kazakhstan from the Eurasian University. Gumilyov No. 32640 of September 19, 2016.

          The state can exclude the costs of liquidating the consequences of floods. Now the government of the RK is investing very large funds to deal with the consequences of floods, rather than preparing rivers for floods before catastrophes. It would be more profitable to invest a million in research and creation of structures to deepen than billions in the liquidation of consequences and bank protection.
• There is an opportunity to save water in the middle period, increased lowering into floods, which will eliminate flooding, management of the level of rivers in the area necessary for irrigation canals 
• Preservation of shores from erosion 
• Straightening of channels, narrowing of coasts for the construction of short bridges 
• Profit can go already from the first experimental works in the first year of its development. 
• Laying of fairways for ships. Transport services on rivers and connection with maritime routes are being restored 
• The creation of a new infrastructure for water tourism is called in. 
• The growth of orders allows the expansion of the production of vessels and adaptations. The funds received from the profit will allow developing technical proposals and negotiating with partners of other countries. First of all, with co-owners of transboundary rivers. This is China, Uzbekistan and Russia. As a result of the agreements, it is possible to create new transport water corridors with all the attributes - ports and berths, customs, roads - and the corresponding infrastructure on the banks of these rivers in both partner countries. The following year, after the beginning of the deepening of the river bottom, the channels and deltas decrease, the areas flooded earlier are exposed and dry. There is the possibility of privatization and sale of former flooded areas and marshes 
• The recognized patent cleanliness of the technical solution, the logical sequence of the known essential features of the claimed technical solution which are necessary and all together taken are sufficient for this object to be operational. Tests of individual elements of micromodels made at home and tested on small rivers were conducted. 
• Theoretical research and development of new devices are carried out continuously. It is planned to create a new direction in the field studies based on the formation of a surface current with the aim of influencing the profile of the bottom and river bed. There are a dozen different additions in the form of Know-How. For example, the deepening of the fairways for large-capacity vessels on large rivers. The implementation of the invention depends on experimental design and scientific research in specific river conditions. 
• It is possible to patent many related technical solutions, expand the patenting zone in other countries. The volume of work across the planet is unlimited.
 The device is a floating facility associated with a shore support, moored floating base and a system of cables for its movement across the entire width of the river within the rolling. The device constricts the flow into a narrow laminar flow and directs it to the bottom of the overflow. The increased pressure and acceleration of the movement of the new reinforced flow, limited by the sidewalls of the device, agitates and moves the silt layer downstream and stacks in predetermined locations. After a while, from the erosion zone, the sludge moves and settles in the wash zone below the device. The slow movement of the device by the cable system and the immersion of the device in the resulting pits gradually builds up the mounds, forming islands joining the dam. The shaft can be ramped up to the surface, and the deepening can be brought to the depths of the vessels necessary for the fairway. To speed up the process, several devices can operate simultaneously. In a recessed place on the bottom, a device is installed to rotate the generator and / or a valve to shut off the flow. To maintain the required volume of water in the summer in the upper pool.
            To whom it should be interesting 
• Customers can be administrations and companies of coastal settlements. Floods are sudden and can occur on any rivers. It is necessary to prepare rivers for the release of large volumes of water in advance, before the onset of floods. Many rivers undermine and destroy the banks along with houses and farmlands. Shipping companies are interested in creating and maintaining ship operations. Enterprises of irrigated agriculture often suffer from falling rivers. Road builders are interested in crossing rivers with a minimum width. 
• The market for devices and technologies for the proposed method is absolutely free due to the novelty of the method. If there is an implementation, opportunities for full patenting and licensing, then it will be possible to have an income of billions of dollars, across all the rivers of all countries. 
The dynamics of the market can be estimated by an individual example: http://news.finance.ua/en/news/-/307568/zemlya-pod-vodoj-ushherb-ot-navodnenij-v-mire-dostignet-1-trln-v- god-k-2050-godu "... according to preliminary data, the flood damage in the Far East amounted to 8.6 billion rubles. ($ 260 million). These are preliminary data, which do not take into account the need to pay compensation and help to the victims, so the final figure will be much higher. These losses could be prevented if the bottom of the river were changed before the settlements, the rewinds were washed out and the regulating devices were installed. Competitive advantages To deepen the bottom of rivers, few companies can invite obsolete and expensive equipment with a qualified staff. You need huge amounts of fuel for powerful power plants, the costs of paying skilled workers, places along the coasts to receive bottom sediments. Therefore, the problem of deepening the bottom is not even raised by many. According to the data found: http://www.fls-gidrostroy.ru/?dnouglubitelnye-raboty/stoimost-dnouglubitelnyh-rabot approximately movement 1 cu. meter of displaced silt costs about 150 rubles. This is a commercial price, tied to a particular example. The proposed method will allow the shown works to be carried out by themselves to any medium-sized household with minimal costs, preserving the environment and obtaining instant profits. We believe that the cost of moving the same meter of silt by current forces, taking into account the cost of manufacturing the device and works on the proposed method, can be 5-10 rubles or less. Routes of implementation 
• The experience of deepening the river bottom can be carried out on any flat river in Kazakhstan, Russia, any other country. The effectiveness of the new channel, shown in video materials, fixed parameters of the flow and profile of the river before and after the work, can be the best advertisement. Orders can be formed in an avalanche manner.
 • After the presentation of experience materials, direct calls to river farms, shipping, coastal administrations, agricultural producers, road builders are possible. An investor is needed - To carry out the experimental design work, it is first necessary to select a river and a roll from the silt. The specific amount depends on the parameters of the river, depth, bottom sediments, current speed, required tasks. - Investments are necessary for the development of specific structures, measurements of river parameters, material acquisition, product manufacturing, transportation and travel expenses for employees. What is being done now- A theoretical part has been developed. - Several elements of the model of the device were tested on the microrelief. - Protection of intellectual property. There are several patents and dozens of developments in the form of know-how. The registration of technical solutions for patents continues. - If there are funds for research, it is possible to create a CB to deepen the bottom of rivers and form river beds. With its own staff and factory. The cost of passive means is orders of magnitude lower than the known dredging technique. The massive preliminary process of deepening the bottom of rivers near populated areas will reduce and even eliminate the devastation of floods. Deepening and formation of the bottom of rivers is done without the consumption of external energy. The formation of the profile of rivers solves numerous problems, restoration and development of river navigation, straightening of bends, preservation of shores from erosion, narrowing of the river's width for agriculture, construction of short bridges, raising the level in designated places to replenish irrigation canals. In addition, the new concept of the underwater device allows creating a new level of development of hydraulic engineering. It becomes possible to create an underwater industry in a wide variety of directions. For example:
 • Investigation of the bottom and other elements of all water bodies. 
• Development and development of technology for mowing vegetation, growing vegetation 
• Possibility of searching for drowned objects. 
• Deepening the bottom of water bodies to unlimited depth. It is high time to keep water not in dams, but in pits 
• Development of technology for mining bottom and lower layers of sediments, for example, gold 
• Processing and enrichment of these deposits without removal to the surface.
   Формирование дна реки                                воздействием на течение.

                       Проблема
· Увеличивается угроза наводнений по всем рекам планеты. http://ru-ecology.info/term/12446/ : В более чем 700 городах и нескольких тысячах других населенных пунктов на территории России существует угроза наводнений. http://liter.kz/ru/articles/show/12360-nadvigayushiesya_pavodki_i_navodneniya_v_kazahstane_obeshayut_prognozirovat_tochnee:  В мире ежегодно от наводнений и паводков гибнут до 5 тысяч человек.  В этом 2016 году  на севере и востоке Казахстан выходят из берегов почти все реки. 
· Исчезает речное судоходство: «…В прошлом году Ярославская область потеряла более 30% речных туристов из-за обмеления Волги…» .  «…Российские реки мелеют. Катастрофически. Из-за этого водный транспорт теряет миллиарды рублей, закрываются круизные маршруты и повышаются цены на билеты….». «…Есть такой показатель: средневзвешенная гарантированная глубина. Так вот,  за последние 23 года,  она уменьшилась более чем на полметра. И составляет сегодня всего 1,75 метра...» 

· Подмываются и рушатся берега, например: http://viperson.ru/articles/tezisy-vystupleniya-na-rossiysko-

 HYPERLINK "http://viperson.ru/articles/tezisy-vystupleniya-na-rossiysko-kazahstanskoy-vstreche-po-problemam-sohraneniya-osistemy-basseyna-reki-ural" \t "_parent" kazahstanskoy-vstreche-po-problemam-sohraneniya-osistemy-

 HYPERLINK "http://viperson.ru/articles/tezisy-vystupleniya-na-rossiysko-kazahstanskoy-vstreche-po-problemam-sohraneniya-osistemy-basseyna-reki-ural" \t "_parent" basseyna-reki-ural : Ежегодно во время весеннего половодья воды реки Илек разрушают правый берег, на котором расположено село. Годовая деформация береговой линии составляет 4,5 - 5 метров. За период с 1972 года разрушение составило 60 - 65 метров, а на одном участке достигло 150 метров. Если в срочном порядке не принять меры по укреплению береговой линии, возникает реальная угроза исчезновения села Озерки. Берегозащитные меры с требуют значительных средств, http://lokomo.ru/zheleznodorozhnyy-

 HYPERLINK "http://lokomo.ru/zheleznodorozhnyy-put/razmyvy-beregov-zemlyanogo-polotna-rekami.html" \t "_parent" put/razmyvy-beregov-zemlyanogo-polotna-rekami.html : Для защиты берегов от размыва применяют два вида сооружений: а) сооружения, предназначенные для отклонения течения реки от берега, к числу которых относятся буны, гасители скорости, сквозные запруды, ряжи и дамбы; б) укрепление или одежда берега реки или насыпи. 

· Увеличиваются дельты рек, что приводит к потере воды на пропитывание новых площадей и испарение: http://studopedia.ru/8_32270_ustevie-chasti-rek.html.  При каждом половодье дельта реки меняет форму, расширяется, повышается и удлиняется в сторону моря. В результате образуются обширные аллювиально-дельтовые равнины со сложным рельефом и строением.  

        Причины всех этих явлений – заиливание дна рек, что приводит к повышению уровня воды. В отдельных местах используют земснаряды, землечерпалки, драги, принцип действия которых основан на механическом и струйном воздействии на донные отложения, состоит из механизмов с достаточно энергоемкими, сложными, дорогостоящими и малоэффективными  устройствами. Требует квалифицированного и трудоемкого обслуживания.
Развитие речного судоходства в начале прошлого века, с активным  углублением фарватеров, и его последующее отмирание привело к сокращению и прекращению  дноуглубительных работ. Такие «игры» с природными объектами не проходят даром, началось самовосстановление дна рек, которое в настоящем привело к тому, что имеем – поднятие дна рек. Достаточно сильно искажает профиль дна рек и увеличение забора вод для хозяйственных нужд,  строительство множества ГЭС, уничтожение лесов и болот в прибрежных низинах. При выпадении больших объемов осадков и половодьях  русла рек не вмещают в себя эти воды, образуя разрушительные наводнения.  А в меженный период, летом, уровень воды падает, и высыхают оросительные каналы, снижая эффективность поливного земледелия. 
         Решение проблемы углубления дна рек
       Как говорил великий специалист по движению воды в реках, В. Шаубергер, имеется  новый путь в области техники строительства дамб и гидротехнических сооружений» и возможность «очищать реки естественным и дешевым способом.  
                 Нами найден этот путь. Разработана серия патентов по способам  и устройствам, которые могут выполнять  такую функцию. 
Мировая новизна изобретения подтверждены Евразийским патентом № 200901208 от  09.07. 2009 г.,  патентом РК № 26962 от 11.03.2011г.,  патентом РК № 29623, от 23.02.2015г., способ очистки от наносов и углубления русел рек и устройство для его осуществления,  патент США  9,650,751 США«METHOD AND DEVICE FOR DEEPENING RIVERBEDS AND THEIR CLEANING FROM SEDIMENTS», August 25, 2016  http://patentsgazette.uspto.gov/week20/OG/html/1438-3/US09650751-20170516.html 
 патент РК от Евразийского университета им. Гумилева  № 32640  от 19.09.2016 г. 
          Государство может исключить  расходы на ликвидацию последствий наводнений. Сейчас правительство РК  вкладывают  очень большие средства для  ликвидации  последствий наводнений вместо того, чтобы  готовить реки к половодьям до катастроф. Было бы выгоднее  вложить миллион в исследование и создание конструкций по  углублению, чем миллиарды в ликвидацию последствий и берегоукрепительные работы.
· Появляется возможность сохранения вод в меженный период, увеличенный попуск в половодья, что позволит исключить наводнения, управление уровнем рек на участке, необходимом для оросительных каналов.

· Сохранение берегов от размыва.

· Спрямление русел, сужение берегов для строительства коротких мостов.

· Прибыль может пойти уже с первых экспериментальных работ  в первый год своего развития. 

· Прокладка фарватеров для судов. Восстанавливаются транспортные услуги по рекам и соединение с  морскими путями.

· Напрашивается создание новой инфраструктуры по водному туризму.

·  Нарастание заказов позволяет расширение производства судов и приспособлений. Получаемые средства от прибыли позволят разработать технические предложения  и вести переговоры с партнерами других стран. В первую очередь с  совладельцами  трансграничных рек. Это Китай, Узбекистан и Россия. В результате договоренностей возможно создание новых транспортных  водных коридоров со всеми атрибутами – порты и причалы, таможни, дороги -  и  соответствующей  инфраструктурой на берегах этих рек в обоих государствах - партнерах.  На следующий год, после начала углубления дна реки  уменьшаются протоки и дельты, обнажаются и высыхают затопленные ранее площади. Имеется возможность приватизации и продажи бывших затопленных территорий и болот.

· Признанная патентная чистота технического решения, логическая последовательность известных существенных признаков заявленного технического решения которые необходимы, и все, вместе взятые, достаточны, чтобы данный объект был работоспособен. Проводились испытания отдельных элементов  микромоделей, выполненных в домашних условиях и испытанных на небольших реках.   

· Непрерывно ведутся теоретические исследования, разработка новых устройств. Предполагается создание нового направления в русловедении, основанное на формировании поверхностного течения с целью воздействия на профиль дна и русла реки. Имеется десяток различных дополнений в виде Ноу-Хау. Например, углубление фарватеров для крупнотоннажных судов на крупных реках. Реализация  изобретения зависит от  опытно-конструкторских работ и научных исследований в условиях конкретных рек. 

· Имеется возможность патентования множества родственных технических решений, расширения зоны патентования в других странах. Объемы работ по всей планете неограниченны.
        Устройство представляет собой плавучее средство, связанное с береговой опорой, заякоренной плавучей базой и системой тросов для его перемещения по всей ширине реки в пределах переката. Устройство стесняет поток в узконаправленный ламинарный поток и направляет его на дно переката. Повышенное давление и ускорение движения нового усиленного потока, ограниченное  боковыми стенками устройства взмучивает и перемещает слой ила по течению и укладывает в заданных местах. Через некоторое время из зоны размыва  ил перемещается и оседает в зоне намыва ниже устройства. Медленное перемещение устройства тросовой системой и погружение устройства в образующиеся ямы постепенно наращивает бугры, образуя острова, соединяющиеся в дамбу. Вал можно нарастить до выхода на поверхность, а углубление довести до глубин необходимых для фарватера судов. Для ускорения процесса возможно одновременное действие нескольких устройств. В углубленном месте  на дне устанавливается устройство для вращения генератора и/или  клапаном для перекрытия течения. Чтобы сохранить необходимый объем воды летом в верхнем бьефе.
                   Кому это должно быть интересно

· Заказчиками могут быть администрации и компании прибрежных населенных пунктов. Наводнения внезапны и могут произойти на любых реках. Следует готовить реки для попуска больших объемов воды заранее, до начала половодий. Многие реки подтачивают и разрушают берега вместе с домами и сельхозугодиями.  Судоходные  предприятия заинтересованы в создании и поддержании судовых ходов. Предприятия  поливного земледелия часто страдают от падения уровня рек. Дорожным строителям интересно пересечение рек с минимальной шириной. 

· Рынок сбыта устройств и технологий по предлагаемому способу абсолютно свободен ввиду новизны способа. Если произойдет реализация, возможности полного патентования и лицензирования, то можно будет  иметь доход в миллиарды долларов, по всем рекам всех стран.
        Динамику рынка можно оценить по единичному  примеру: http://news.finance.ua/ru/news/-

 HYPERLINK "http://news.finance.ua/ru/news/-/307568/zemlya-pod-vodoj-ushherb-ot-navodnenij-v-mire-dostignet-1-trln-v-god-k-2050-godu" \t "_parent" /307568/zemlya-pod-vodoj-ushherb-ot-navodnenij-v-mire-

 HYPERLINK "http://news.finance.ua/ru/news/-/307568/zemlya-pod-vodoj-ushherb-ot-navodnenij-v-mire-dostignet-1-trln-v-god-k-2050-godu" \t "_parent" dostignet-1-trln-v-god-k-2050-godu  «…по предварительным данным, ущерб от наводнения на Дальнем Востоке составил 8,6 млрд руб. ($260 млн). Это предварительные данные, которые не учитывают необходимость выплаты компенсаций и помощи пострадавшим, поэтому окончательная цифра будет значительно выше. Эти потери могли бы быть предотвращены, если бы перед населенными пунктами было изменено дно реки, размыты перекаты и установлены регулирующие устройства.

                         Конкурентные преимущества
           Для углубления дна рек немногие предприятия могут  пригласить морально устаревшую и дорогостоящую технику с квалифицированным штатом. Необходимы громадные объемы горючего для мощных энергетических установок, затраты на оплату квалифицированных работников, места вдоль побережий для приема донных отложений. Поэтому проблема углубления дна многими даже и не поднимается. По найденным данным: http://www.fls-
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 HYPERLINK "http://www.fls-gidrostroy.ru/?dnouglubitelnye-raboty/stoimost-dnouglubitelnyh-rabot" \t "_parent" dnouglubitelnyh-rabot  приблизительно перемещение 1 куб. метра перемещенного ила стоит около 150 руб. Это коммерческая цена, привязанная к конкретному примеру.  Предлагаемый способ позволит провести показанные работы самостоятельно любому некрупному хозяйству с минимальными затратами, с сохранением экологии и получением мгновенных доходов. Полагаем, что себестоимость перемещения того же метра ила силами течения с учетом стоимости изготовления устройства и работ по предлагаемому способу  может составить 5 – 10 рублей и менее.

                               Пути реализации

· Опыт углубления дна реки можно провести на любой равнинной реке Казахстана, России, любой другой страны. Эффективность нового русла, показанная в видеоматериалах, зафиксированные параметры течения и профиля реки до и после проведения работ, могут быть самой лучшей рекламой. Заказы могут образоваться лавинообразно.

· После показа материалов опыта возможны прямые обращения к речным хозяйствам, судоходствам, прибрежным администрациям, сельхозпроизводителям, строителям дорог.

                            Необходим инвестор 
· Для проведения опытно – конструкторских работ необходимо вначале выбрать реку и перекат из наносного ила. Конкретная сумма зависит от параметров реки, глубины, донных отложений, скорости течения, требуемых задач.

·  Инвестиции необходимы  для разработки конкретных конструкций, измерений параметров реки, приобретения материалов, изготовления изделия, транспортные и командировочные расходы для работников.

                                       Что делается сейчас
· Разработана теоретическая часть.
·  Испытано несколько  элементов макета устройства на микрорельефе. 

· Защита интеллектуальной собственности.  Имеется несколько патентов и десяток разработок в виде Ноу-Хау. Продолжается оформление технических решений на патенты.
· Если будут средства для исследований, возможно создание КБ по углублению дна рек и формированию русел рек. С собственным штатом и заводом.                             
                Стоимость пассивных средств на порядки ниже известной дноуглубительной техники. Массированный предварительный процесс углубления дна рек вблизи населенных пунктов позволит сократить и даже исключить разрушительность наводнений.

            Углубление и формирование дна рек производится без потребления внешней энергии. 

             Формирование профиля рек решает многочисленные задачи, восстановление и развитие речного судоходства, спрямление изгибов, сохранение берегов от размыва, сужение ширины реки для сельского хозяйства, строительства коротких мостов, поднятие уровня в заданных местах для подпитки оросительных каналов.
          Кроме того, новая концепция подводного устройства позволяет создать  новый уровень развития гидротехники.  Становится возможным создание подводной отрасли в самых разнообразных направлениях.
  Например:

· Исследование дна и других элементов всех водоемов. 
· Разработка и развитие техники по скашиванию растительности, выращиванию растительности.
· Возможность поиска  утонувших предметов. 

· Углубление дна водоемов на неограниченную глубину. Давно пора удерживать воду не плотинами, а в ямах.

· Развитие технологии добычи донных  и нижележащих слоев  отложений, например, золота.
· Переработка и обогащение этих отложений без выноса на поверхность. 

